

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. Herrera

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 28 de AGOSTO de 1925

NÚMERO 1,209

EL PADRE VOLIO y el Banco Nacional de Seguros

**La Ley de Accidentes del Trabajo
fue convertida por el Cura políti-
quero en algo inaceptable, pro-
pio solo para engañar ingenuida-
des campesinas**

**Lo que nos dijo un miembro de la
Directiva del Banco**

Después de oír las palabras intemperantes que ayer profirió en el Congreso el Padre Volio contra los caballeros que dirigen el Banco Nacional de Seguros, fuimos a buscar a uno de esos caballeros quien al enterarse del desaguisado verbal se expresó así:

"Las agresiones del Padre Volio ya no matan a nadie. Pocos espantajos como ese han dejado ver tan pronto la armazón de cañas que los sustenta. El quisiera que todos trataran como él las trata—así a la ligera, sin estudio, sin reflexión y sin conocimiento de causa—los más graves asuntos de interés nacional. A él poco se le da el incurrir en los disparates y las herejías en que incurre, porque su modallidad conventual lo pone a salvo—creo él—de toda responsabilidad. Aventura los cargos más graves y las más tremendas amenazas, y lo hace en un tono enigmático que, según las circunstancias, puede deslizarse luego por los escurrideros de la broma o ahuecarse en tono definitivo y doctoral. Con un fresco de esa escuela nada se puede tratar en serio. La famosa Ley de Accidentes del Trabajo, que habría podido producir excelentes resultados entre las clases obreras que son las más inmediatamente necesitadas de ella, no ha podido entrar en práctica precisamente por la amplitud desconsiderada que se le dió merced a la influencia política ejercida por el Padre Volio en su deseo de hacer creer a los campesinos—que son más que los obreros—que su redentor se preocupa por ellos en todos los momentos. Ni más ni menos que como hacen siempre en el Congreso los enemigos hábiles de todo proyecto trascendental: no se le enfrentan, al contrario, lo acogen con entusiasmo inusitado y lo adolecen en tal forma que lo hacen reventar de apoplejía. El proyecto del Ejecutivo, no obstante su factura novedosa y avanzada, era exactamente lo que aquí se necesitaba para comenzar, y puede afirmarse sin caer en exageración, que el Padre Volio fué quien dió muerte a la posible Ley de Accidentes del trabajo, como ha dado muerte a la fé cívica que ya comenzaba a retoñar después de los pasados desastres en el corazón sencillo del pueblo.

Por esa razón el Banco Nacional de Seguros, que no ha cesado de laborar en su eficiente organización, no ha podido ni podrá en mucho tiempo llegar a hacer viable esa benéfica tendencia de las reparaciones por accidentes del trabajo, mientras de los estudios que está haciendo no resulte una fórmula científica y discreta que consagre de verdad el remedio social contra la necesidad que se trata de satisfacer. El Padre Volio puede continuar dando coces al vacío, que ellas no interrumpirán el afán maritísimo y silencioso de los que sí trabajan y de los que sí saben medir y pesar el alcance de sus responsabilidades sobre la vida.

La Boda Pacheco-Gurdián

A las tres de la tarde de mañana, en la residencia de don Maximiliano Gurdián y su señora esposa doña Mirel Morales, se ha de efectuar con un carácter rigurosamente familiar debido al reciente duelo de la familia Pacheco Oreamuno, la ceremonia matrimonial de don Roberto Pacheco Oreamuno y la señorita Arabela Gurdián.

Los nuevos esposos han de ser apadrinados por el Lic. don Raúl Gurdián y la señorita Atilia Pacheco, Lic. don Leonidas Pacheco y doña Cristina v. de Jiménez, don Juan Rafael Chacón y doña Mirel Morales de Gurdián, don Gumercindo Gil Herrero y doña Cristina C. de Pacheco, don Ricardo Tinoco y doña Felicia M. de Valenzuela por sí y en representación de la señorita Emilia Carranza, don Guillermo Pacheco y doña María Luisa Beugotchea de Mendiola, don Enrique Chacón y doña Amalia Gurdián de Truque por sí y en representación de la señorita Adela Rosabal, don Miguel Ángel Gurdián y doña Angela M. de Pacheco, don Ricardo Gurdián y señorita Enriqueta Oreamuno.

LA NUEVA PRENSA congratula a los nuevos esposos, y formula sus votos muy cariñosos por la ventura del hogar que ha de fundarse con tan valiosos elementos de nuestra sociedad.

Noticias Mundiales

SERVICIO DE AEROGRAMAS

ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"

Recibidos hasta las 12 del día

Opinión del Presidente Coolidge

Swampcott, 28.—El Presidente Coolidge no cree que Estados Unidos debe concurrir a la discusión del pacto de seguridad propuesto por Alemania a Francia e Inglaterra, porque ese asunto es de incumbencia de Europa únicamente. No obstante, el Presidente opina que Estados Unidos debe prestar su auxilio en toda obra que tienda a afirmar la paz universal.

Continuarán los negocios de Stinnes

Berlín, 28.—Los negocios del fallecido magnate industrial Hugo Stinnes continuarán su curso, aun cuando otros propietarios los adquieran por compra, en la cual están interesados principalmente capitalistas americanos. Se informa que también tendrán participación en esos negocios algunos capitalistas alemanes con cerca de un cuarenta por ciento del capital total.

No hay esperanza de arreglo posible

París 28.—De los informes dados por el Ministro de Hacienda Caillaux al gabinete, se deduce que los arreglos de la deuda de Francia a Inglaterra son difíciles de llevar a buen término, por las exigencias de Inglaterra, que deja a Francia prácticamente sin poder movilizar su riqueza.

Accidente a bordo de un barco

Chicago 28.—Trece hombres fueron muertos y cerca de treinta heridos a consecuencia de haber estallado la caldera del vapor Hamilton, de servicio en el lago y que traía un cargamento de madera. El barco quedó completamente dañado.

Los aviadores saludan al Sultán

Rabat, 28.—Llegaron los cuatro aviadores

americanos que prestan servicio voluntario en el ejército francés contra las fuerzas de Abd-El-Krim, con el objeto de saludar al Sultán y prestarle juramento de fidelidad.

Fue volado el famoso U. 20

Copenhague, 28.—Fue volado con explosivos que se hicieron estallar desde larga distancia por medio de electricidad, el submarino alemán U—20, que estaba encayado en la costa de Jutlandia y que habría sido puesto a flote, todo por orden del gobierno danés, para limpiar la costa de ese estorbo. Este submarino había encayado allí en 1916, habiéndolo entonces abandonado su tripulación. Fué el que en 1915 torpedeó y hundió al vapor Lusitania, suceso en que perecieron más de mil personas.



Doña Simcha S. de Sasso

Mañana ha de celebrar el aniversario de su natalicio la muy estimable dama doña Simcha S. de Sasso, esposa de nuestro amigo don Alfredo Sasso, distinguidos miembros los dos de la colonia hebrea radicada en Costa Rica.

La señora Sasso de Sasso, por sus relevantes prendas personales, por su arte manual, que la hizo triunfadora en una de las exposiciones de la Cruz Roja, y por la simpatía personal que nos inspira, ha merecido nuestro respetuoso cariño, que se condensa hoy en la felicitación sincera que le anticipamos por la fecha que ha de recordar mañana en la intimidad de su hogar, en compañía de su esposo y de sus hijas Leita y Sarita.

Un Jefe Político que no conoce su obligación

Don Emilio Badilla Ríos tiene una finca en jurisdicción de Puriscal de tres hectáreas treinta áreas de terreno cultivado de caña de azúcar, bananos y algunas otras frutas. La obtuvo por compra y con sus respectivas salidas a calles y caminos pero el vecino don José María Guzmán los ha cerrado de modo que el Sr. Badilla está como en una ratonera. El Jefe Político por desconocimiento sin duda de la ley no ha querido intervenir para arreglar las cosas conforme a derecho y probablemente el Ministro de Gobernación con conocimiento de a queja procederá a dár los órdenes convenientes.

Movimiento de carros

(datos de la Agencia de don Arturo Aragón)

Carros descargados el jueves: 773, 443, 492

Por descargar hoy y en primera línea: 1777, 650, 581, 762, 472, 592.

En tercera línea: 1521, 1649.



D. Felipe J. Alvarado

Mañana ha de salir de esta capital con destino a Limón, donde embarcará en la tarde para Nueva York, el estimable caballero y amigo nuestro don Felipe J. Alvarado, quien se dirige a los Estados Unidos con el propósito de adquirir nuevos elementos para su empresa eléctrica, y para reunirse con su señora esposa y sus señoritas hijas que se encuentran de paseo en aquella República y que han de regresar a esta capital.

Deseamos al estimable viajero una feliz travesía y mucho éxito en sus negocios.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, G. R. — Apartado "2"

JEFE DE REDACCION:

JOSÉ ANGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL A. OBREGÓN Z.
CIRIACO E. ZAMORA F.

GUILLERMO TRISTAN — GUILLERMO ZELEDÓN

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	¢	2-00
Número suelto		0-10
Número atrasado.....		0-20

SOLICITUD

del señor Gobernador Sotela al Comité de Cultura Física

El señor Gobernador de la Provincia, se ha dirigido al Comité de Cultura Física en el objeto de proponerle que un tanto por ciento del producto de entradas al Estadio Nacional, para la terminación de la arboleda que por indicación suya se había comenzado a sembrar en el paseo, que se pensó hacer desde la boca hasta el Estadio, pero que por falta de fondos, la Comisión de Vías Públicas se vió obligada a suspender.

Como es natural el Sr. Sotela piensa que la iniciativa será bien acogida por el público, aumentando en esta forma la concurrencia al Estadio cuando se efectúe alguna partida deportiva tomando en cuenta que la construcción de ese paseo, va en bien del pueblo josefino en general.

El señor Sotela propone que la suma destinada para ese objeto sea depositada en el señor Tesorero Municipal don José María Zeledón B

a cuyo cargo están las partidas correspondientes a la Comisión de Vías Públicas.

De nuestra parte acogemos la iniciativa con entusiasmo y hasta creemos que se podría levantar una contribución popular, para llevar a cabo dicha obra, en la seguridad de que no habrá deportista o amante del deporte que se negara a prestar su óbolo, según sus condiciones se lo permitan, fuera de que habrá muchas personas ajenas al deporte que contribuirían por tratarse de embellecer nuestro plano.

Revista del Mercado de Madera

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro 1"	¢ 0.50	plugada
Caoba 1"	0.50	a 0.60 pluga
Tabloncillo Pochota 1"	2.50	cada 4 vara
Tabloncillo Pochota 2"	2.00	" "
Tablilla Pochota . 1"	1.50	" "
Tablilla Pochota . 2"	1.20	" "
Ferro Pochota . . . 1"	1.75	" "
Ferro Pochota . . . 2"	1.40	" "
Guarnición Pochota 1"	0.40	pluga, cada 4 v
Conisara 1 pulg. . . 1"	0.30	" "
Espatel 1 1"	0.25	" "
Guayada 1 1"	0.30	" "
Guapinol 1 1"	0.30	" "
Cornusa Pochota . . . 1"	0.40	" "
Rodapié "	0.40	" "

Escombros

(Ante las ruinas del templo Provincial de esta ciudad destruido por los temblores del año pasado)

Y volaron en tropel las golondrinas del viejo templo en ruinas.... R. S. E.

Hubo rezos y cantos y lamentos y de las viejas moles crujieron los cimientos: con estrépito de hundida, estalactita sus paredes voló la dinamita. Los viejos que llevaron en sus hombros aquella magnitud hoy en escombros, miraron con tristeza y con quebranto la casita de Dios erujir de espante! Ambas torres yo ví besar las nubes, pero cuando a su peso cedieron las escalas hubo voces de angustia y batir de alas! Las palmeras, el piño y los cipreses ya muy tristes están desde hace meses y cesaron sus brisas y canciones que alegraban las lindas procesiones. En el mismo lugar que ayer estaba el viejo templo que colmó el empeño están intactos en su paz y ensueño los emblemas de fe que el pueblo amaba. Misteriosa en la noche, débil luz entre el montón de carcomida piedra ilumina los brazos de una Cruz y alrededor de la tumba humilde y pura cayó de la torre la amorosa yedra y el ciprés que en su sombra obscura

EL HOMBRE GRIS

San Ramón, agosto 1925

Imprenta Borrásé Hnos.

Northern Railway Co.

AVISO

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día sábado 29 de agosto en curso, quedará establecido el servicio de trenes de pasajeros y carga de Turrialba a Atirro y Pojivalle, saliendo de Turrialba los días sábado a las 8.00 horas y los días lunes a las 13.30 horas.

F. SHEEHY,

Superintendente,

San José, Agosto 24 de 1925.

M. M. MARSH,

Administrador.

Para Leer de Pié

¡Oh, negro destino; triste destino de los que nacimos condenados a estar machacando la fría lámina de las cuartillas periódicas, sobre el yunque sordo de una mesa de redacción! Y sobre todo, que lo que uno machaca es el pan diario, amasado a todo brazo con engrudo cepia de centeno, congruosamente, como un galeote descontando penas en galerías, viento en popa y al garette, bajo el áspero zurriago de los sotacómmites. No así otros que invierten sus oídos consuetudinarios en hallarle tacha al trabajo ajeno, falseando el tedio crónico en la pesca ininterrumpida de gazapote, pleonismos, galimatías, redundancias y lapsus cálamias, a falta de objeto más digno a dónde dirigir su atención y "colocar" el talentazo macho que Dios les dió y la erudición que han cachado en los mamotreos inamovibles y los incunables de 1450.

Ya sabíamos que en breve caeríamos bajo el veredicto condenatorio de Galimatías, el inexorable Torquemada de la gramática, esa fé de segunda que son pocos los que abrazan porque, aunque depura el idioma de pecadores, lo torna empalagoso y destrabalenguas. Por fin, arribó el día en que en público leyera nuestro delito, abatiendo nuestra soberbia en la materia y cubrándonos una hache que un exaltado tipógrafo nos dió de alboroque, haciéndonos exhalar un suspiro de emoción por su largueza.

Atendiendo a la invitación de unos obreros, dando cita en la Casa del Pueblo a los camaradas sin trabajo, tuvo lugar anoche una concurrencia reunión con la mira de buscar solución a este problema social.

Asistieron cuarentitres diputados, seis Secretarios de Estado y un considerable núcleo de empleados públicos.

Se acordó mantener el *status quo* mientras se nombra un Comité para que delibere.

Tanteábamos nombres esta mañana en el *carrefour* de los bulevares Fernández Güell y Alfredo Vollo, para ver cual correspondía o encajaba a Galimatías, cuando hablando del rey de Roma y... don Fernando Borges que pasa como una broma.

No es que de verdad, don Fernando sea el dueño de ese dominio académico de "Galimatías", ni el *dómine* que nos trae en jaque a los que — más por hambre que por fruición — enjerogificamos cuartillas para las cajas; pero se lo imaginamos puesto, y le *cámba* bien; le tallaba a maravilla.

Se lo dejamos por un rato, para después de él sentir la confianza de discípulo a maestro y tomarlo por un brazo — el izquierdo, pues que si se le tira del derecho se le para de manos el hígado — para interrogarle: "Oiga, maestro: ¡qué opina Ud., que en la primera página de "El Diario" de ayer, ostentaba una noticia este título: "Alhambre de luz vendido"?"

Y nos dijo, buscando el arrimo de un portal de tienda:

— ¡Ca, mis hijos! Puede haber rayos de luz, hebras de luz, destellos de luz y hasta un relámpago puede llamarse, hiperbólicamente, látigo de luz, pero los alambres verdaderamente alambres, los alambres de Felipe, son por lo regular de cobre y los hay de acero. De ese alhambre que cita "El Diario", no le venden a nadie ni en "La Alhambra", en donde venden de todo a todos. Porque hay su distancia de la gana de comer... al hambre.

Si señor, Galimatías, harta razón le abunda. ¿No teme que se le vuelva infacunda esa cabezota, de tanto dar a luz? Reparta esa inteligencia entre tantos imbéciles que pululamos y ululamos por acá, porque es mucha para una sola cabeza.

La crítica — dijo un poeta — es como las mulas: come, pero no pare. De esto debía convencerse el tenaz fustigador; de eso y de que los periodistas escriben; no, para inmortalizar sus producciones como los exámetros del griego, sino para que les entiendan a la carrera. Luego, aquí hay un noventa por ciento de lectores a quienes hay que hablarles en lengua materna y escribirles con ortografía fonetista; de lo contrario, como hablarles en hebreo del que habló Moisés.

Se entienden las abreviaturas, los signo

alguebráicos y las fórmulas químicas, ¿porqué no entender una palabra claudicante y medio empastelada?

Acuérdese Galimatías de aquel cuento tan aplicable a un mundo de cosas en la vida: el de aquel viejito que entró a la barbería, que se sentó a esperar turno y para que no se cansara de la espera, el peluquero le puso en las manos un diario; y como lo tomara con los signos para abajo, porque ignoraba leer, se lo advirtió el oficial. Sin perturbarse, y alzándose de hombros, exclamó muy campechanamente: — ¡Qué caracho! ¡En leyendo...!

Así mismo, déjenos a los periodistas escribir al revés: ¡En escribiendo! Ya los políticos gobernar a su modo: ¡En gobernando! Y Ud. don Gall, prosiga en su tarea: ¡En criticando...!

Si el conducirse con rectitud en política es ser tonto — dice don Andrés en su reportaje de "La Tribuna" — quiere decir, pues, que yo tengo setenta años...!

Alrededor de este reportaje se han alborotado los miles comentaristas y discusiones. Nosotros no entraremos ni en unos ni en otros, porque lo único que nos ha impresionado de las revelaciones *andrónico venégicas*, son la que hizo entre líneas, a medias palabras, sobre un candidato que él tiene en caja de hierro o en paquete para que no se descomponga, y cuyo nombre pronuncia para adentro, no vaya a ser oído.

Muchos creen que es el suyo y esto nos ha puesto a pensar que don Andrés sería un gran Presidente, como don Juan Rafael Mora, como Kruger, como Lincoln.

¿Por qué no? En eso estamos de acuerdo con don Máximo Chaves, que comentaba ayer: "Cuanto se pueda decir de don Andrés, es que ha sido Ministro tres veces y en ninguna ha mandado a arreglar la calle de su casa", que es la primer obra nacional que lleva a cabo todo Ministro y una de las señas por las cuales nos orientamos para saber en qué cuadra de qué manzana, vive alguno de ellos."

Esto prueba a todas luces que inofensiva que resultaría al Erario una Presidencia de don Andrés. Debería, por eso, darnos el nombre de su candidato, para apoyarlo.

Está don Andrés como los adolescentes tímidos, que pueden desembuchar todos los secretos de sus amores, pero que ni en la horca revelan el nombre de la dueña de sus cándidos pensamientos, hasta que un día, al sacar la billetera de la bolsa pectoral interior, en el seno de una tertulia de chotas redomados de café, se les cae el retrato de la bienamada o una carta comprometedora.

Es el caso de don Andrés Venegas: tiene un candidato, pero ni en la casa ha querido decir cómo se llama. Es un candidato huaco, para él solito. Hace bien, para que no se lo manoseen. A un hombre ajado por las manazas plebeyas y todo descoyuntado por obra sacrilega de la popularidad, todos lo tratan de *vos*, lo detienen en la calle, o lo llaman desde la otra acera para quitarle un cigarro, aunque sepan que no fuma ni *tabaco de topale*, para el asma.

Lo único que se ha podido averiguar, y esto con mil artimañas, es que el candidato de don Andrés vive en la misma casa de don Andrés para mayor seguridad de que sólo el lo goza y de que no le "falta" con otros; que trabaja en la misma oficina de don Andrés; que se vá para el Banco de Costa Rica del brazo de don Andrés y que entra a la casa en compañía de don Andrés, a las mismas horas de don Andrés; que come la misma comida de don Andrés, en el mismo plato de don Andrés. Don Andrés podrá andar y hablar con mello mundo, pero su candidato sólo con don Andrés anda y habla.

Don Andrés debía hablar antes que se le adelanten. Ser como el excéptico de don Aníbal Santos.

— Ciudadano: ¿cuál es su hombre para una Presidencia? ¿Cuál le merece fé?

— Sólo uno me ciega de confianza — contesta. — Sólo por uno daría otra vez el voto y siempre la vida: por Aníbal Santos.

LA GRAN VIA

ACABA DE RECIBIR

un GRAN SURTIDO de Vinos de la FAMOSA CASA de A. BALLANS & Cía., de Burdeos que venderá a precios muy bajos en beneficio de su clientela, A LOS PRECIOS SIGUIENTES:

VINOS BLANCOS

Haut Sautesnes	¢ 4.50	botella	¢ 48	caja
Sautesnes	4.25	»	45	»
Barsac	4.00	»	42	»
Graves Superior	3.75	»	39	»
Burdeos Superior	3.25	»	36	»
Chateau Blanchon	5.50	»		
Chateau Iquem	13.00	»		

VINOS TINTOS

Chateau Oler de Milon	¢ 4.00	botella	¢ 45	caja
» Nenin	4.00	»	45	»
» Pichon de Longueville	5.50	»		
San Julián	3.50	»	39	»
San Emilion	3.50	»	39	»
Burdeos Superior	2.74	»	30	»
EL FAMOSO ESPUMANTE	4.00	»	45	»

Además tiene VINOS TINTOS en barriles de 150 botellas que vende a precios económicos y los grantiza VINOS PUROS

NO OLVIDE que esta Casa es LA UNICA que tiene el servicio MAS RAPIDO a domicilio TEL. 754

Es de urgente necesidad que el comercio nacional tenga representaciones en las Cámaras de Diputados y Municipal Una excitativa a la Camara de Comercio

Vinculados estrechamente como están los periódicos con el comercio y muy particularmente nosotros por la honrosa preferencia con que la muy honorable Cámara de Comercio ha distinguido a "La Nueva Prensa", no podríamos dejar de elevar nuestra voz en defensa de los intereses comerciales, base natural de las relaciones internacionales y del progreso de la República, cuando aquellos la reclaman imperiosamente. Y, abonados a nuestro favor triunfos que nuestra labor en campañas en bien de ese comercio han dado reales beneficios a él y a nosotros la legítima satisfacción del deber cumplido con eficiencia y lealtad, queremos hoy—ya que la lucha eleccionaria parece tomar proporciones grandes—poner de relieve una urgente necesidad que durante muchos años, y éste ya transcurrido principalmente, ha reclamado para sí el estudio sereno y consciente de mentes bien preparadas. Aunque solo esta última consideración nos detuviera en nuestro empeño, llega a nuestro corazón una voz que nos alienta y que nos obliga, desde luego que estamos en la brecha, a trabajar por conseguir lo que más adelante explicaremos, poniendo por ahora la primera piedra del edificio, lanzando la primera excitativa a quienes están en el ineludible deber de darle franca y pronta acogida.

Es el caso que el comercio nacional es la víctima de injustas leyes, no por muy sinceras menos perjudiciales y contraproducentes, que expolan y sangran esa verdadera fuerza dinámica impulsora de todos los adelantos, sin que nunca se haya tratado, de una manera segura y aplastante, de evitar que la falta de estudio y conocimientos en materia de comercio por una parte, y por otra negociaciones de las cuales, por su obscuridad, nada llega a vislumbrar el público, causen grandes perjuicios al necesario y libre desenvolvimiento de los negocios honrados, en una alabara, del comercio nacional bajo todos los aspectos.

Se ha visto como la Cámara de Comercio, tomando sobre sus hombros esa pesada carga, ha defendido con éxito—hasta donde ha sido posible conquistar éste—de impreparación de los legisladores a la gran masa de ciudadanos que forman el comercio y el establecimiento de impuestos exagerados por miembros muy distinguidos de la Cámara de Comercio, quienes a la vez entablando una lucha en la que nos cupo la merecida honra de figurar a los vencedores y que dió

por resultado que se aminoraran al menos los fuertes tributos con que se iba agravar inconsideradamente al comercio y que hubiera causado el aniquilamiento de éste, en especial del que se conoce con el nombre de detallista que, por la índole de sus negocios, no puede resistir cargas superiores a sus fuerzas.

Desde luego, muchos pensarán que basta entonces, por sí sola, entidad tan respetable como la Cámara de Comercio, para conseguir que el comercio se vea, al menos en parte, libre de los peligros a que lo conducen, sino que medie culpa alguna de su parte, la inexperiencia, la imprevisión y, la palabra es dura pero única, la estulticia muchas veces de unos pocos. Pero, entrando en consideraciones, no está lejos de la mente del lector comprender que esta lucha gloriosa restó tiempo y, por lo tanto mucho dinero, a los caballeros que prestaron desinteresadamente su contingente para hacer valer la justicia de sus pretensiones, que causó trastornos difíciles de subsanar en mucho tiempo y lo más doloroso, que puso de manifiesto esa imprevisión, esa inexperiencia y esa estulticia, que nos mueve a escribir estas líneas. ¿Por qué no evitar el mal desde el principio, cortándolo en sus propias raíces. Esto se logrará con poco trabajo, relativamente poco gasto y principalmente con la cohesión de todos los comerciantes.

El comercio necesita representación en las Cámaras Legislativas y Municipal; representación consciente de los negocios graves que atañen a una de las efectivas fuerzas del país; representación justiciera y capaz de influir de manera que sean sus decisiones benéficas para todos y solicitadas de todos, sus consejos.

Quizá el propio ambiente político actual contribuya al triunfo de esta idea, que ahora sugerimos a la muy honorable Cámara de Comercio, como entidad representativa de un gran núcleo de ciudadanos costarricenses. Y, desde luego, nuestra promesa de hoy se traducirá en ayuda el día en que vieramos que la idea toma cuerpo.

Y sería de aprovechar en ese sentido la influencia y el prestigio de hombres como don Eduardo Castro Saborío, don Ricardo Mora Fernández, Juan R. Montes de Oca, Eduardo Castro Saborío, Julio A. Gardián, Ricardo Fournier, Andrés Boza Cano, Rogelio M. Guell, Roberto Ortiz, Alfredo Ramírez y muchos cuyos nombres sirven de respaldo muy limpio a la institución y cuya honradez, preparación y talento no han de ser siquiera puestos a discusión pues-

to que sus vidas y sus obras son la mejor repuesta a quien hiciese la interrogación.

En otra ocasión próxima tocaremos de nuevo este punto para nosotros de real importancia y, por hoy, nos limitamos a solicitar para nuestras palabras la madura y sabia reflexión de los distinguidos miembros que integran la Directiva de la Cámara de Comercio en particular y en general de todos los comerciantes establecidos en la República.

MODERNO

Esta noche abre sus puertas el Teatro Moderno a un espectáculo enteramente nuevo integrado en San José de Costa Rica por valiosos elementos artísticos.

El caso es que varios artistas nacionales en combinación con varios artistas de los que se quedaron de la Opera Graziani han organizado un admirable cuadro que debuta esta noche y que podrá dar además números de variedad admirablemente escogidos, la preciosa opereta del maestro Guerrero *Los Molinos de Viento*

MANUEL MADRIGAL Q.
Frente al Palacio de Justicia - S. José
Baratillo PERMANENTE
DE TODOS SUS ARTICULOS

SOBRE TODOS

PARA

HOMBRES

a \$ 75.00

ALMACEN ROBERT

Sección Deportiva

A cargo de ARZEL

El caos en la Directiva de la Liga de Foot-Ball

Indudablemente, el fútbol está pasando por la más grave crisis; clubs que reclaman, clubs que se retiran por un lado; por otro, y lo que es peor, miembros de Directiva que no se atreven a afrontar con energía y rectitud, la situación creada.

El martes, no fué posible celebrar la acostumbrada sesión de la Liga de Fútbol, porque solamente acudieron tres miembros de la Directiva. Se convocó entonces para hacerlo anoche, y con asombro de los 10 representantes que acudieron, ninguno de los señores de la Directiva se presentó excepto

tuando el Sr. Pérez, quien siempre ha sido muy puntual.

De modo que antenoche tampoco pudo efectuarse la sesión. Esto perjudica grandemente los intereses de los clubs ligados, cuyos representantes se han equivocado en sus esfuerzos por llevar a la Directiva personas de idoneidad.

Lo que no podemos explicar nos es por qué los señores directivos no presentan sus renuncias, si ven que es muy difícil para ellos resolver los gravísimos problemas planteados en los últimos días ante la Asociación que rige nuestros destinos futbolísticos.

LA BOTICA DE CONFIANZA

PARA EL PUBLICO EN GENERAL es la

FARMACIA GRILLO

Allí encontrará usted a toda hora del día o de la noche un Médico a quien consultarle, pues allí despachan los doctores Moreno Cañas, Chacón y Grillo.

Imprenta Borrásé Hnos.

Taller de SOMBRERERIA

se vende en la mitad del precio; tiene varios *Juegos de HORMAS* y todo lo necesario para el ramo

C. HERNANDEZ

125 varas al Norte de la Igl. Carmen

Teléfono 972

POLIZAS INSCRITAS

en la Superintendencia de Seguros

- Leonidas Peralta Sancho, San José, asegura en \$40,000 el edificio y mobiliario, en La General.
- Beatriz Zamora López, San José, asegura en \$26,000 el edificio, en la Yorkshire.
- Adelia Flores de Oreamuno, San José, asegura en \$ 500 el edificio, en la Northern.
- Atilia Arias de Vargas, San José, asegura en \$10,000 el edificio, en La General.
- Jacobo Sánchez, Pantareñas, asegura en \$5,000 el edificio, en la National Fire.
- Roberto Chacón Paut, San José, asegura en \$500 el edificio, en la Yorkshire.
- Joaquina R. v. de Uribe, San José, asegura en \$2,000 el edificio, en la Alliance.
- Julio A. Gardián, San José, asegura en \$30,000 el edificio en la English.
- Juan Batista Victory, San José, asegura en \$6,500 el edificio en la comercial.
- Elena Romero de Casafont, San José, asegura en \$10,000 el edificio, en la Comercial.
- Luis Castro Barquero, San José, asegura en \$20,000 el edificio, en la comercial.
- Mateo Fournier Quirós, asegura en \$8,000 el edificio, en la Comercial.
- Suc. Lucas Cedeño, San José, \$13,000 el edificio, en La General.
- Jacobo Sánchez, Pantareñas, asegura en \$3,500 las mercaderías, en la Comercial.
- Joaquina R. v. de Uribe, San José, asegura en \$2,000 el edificio en la Alliance.
- Cayetano López García, Siquirres, asegura en \$250 el edificio, en la Alliance.
- José Joaquín Alfaro Yglesias, San José, asegura en \$650 el edificio, en la Northern.
- Julia Arguello de Vars, San José, asegura en \$9,500 el edificio, en la English.
- Federico Aymerich Aguirre, San José, asegura en \$2,800 el edificio, en la National Fire.
- Roberto E. Azuola Aubert, San José, asegura en 3,000 dolares el edificio, en la National Fire.
- Roberto E. Azuola, San José, asegura en 1,600 dolares el edificio, en la National Fire.
- Juan Guido Matamoros, San José, asegura en \$500 el mobiliario, en la Alliance.
- Manuel Echeverría Aguilar, San José, asegura en \$400 el edificio, en la Alliance.

"Guía Comercial de Costa Rica"

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA HONORABLE CAMARA DE COMERCIO

1926

Esta Guía será la UNICA OFICIAL que circulará con el Vº Bº de la Cámara de Comercio de Costa Rica.

Por su carácter oficial queda fuera de toda duda su seriedad y la garantía que presta al comercio.

Nuestros agentes en la República, son los siguientes: Rudecindo Romero, Agbert Polson, Elías Bolaños V. y José Manuel Alvarez.

Tenga mucho cuidado con cualquiera que le solicite anuncios para la "Guía Comercial"; exijale que le presente su nombramiento en papel timbrado y suscrito por el firmante,

MANUEL SAAVEDRA H. GERENTE

Sugerimos que copiamos de un importante periódico de New York, por creerlos de gran importancia: "El anunciante se ha de avisar en todo lo que se proponga que tenga respaldo, garantía y completa seguridad. RESPALDO: Hablando respecto de que al la persona que lo propone tiene algún nombre en el asunto que propone. GARANTIA Y COMPLETA SEGURIDAD: Pídale siempre como resguardo de sus bienes. No existiendo alguno de las condiciones enumeradas, no se anuncie, porque su dinero será perdido, y además habrá Ud. dado lugar a los comerciantes competidores que se rian de su contraproducente propaganda que demuestra POQUISIMO TALENTO."

Sociales y Personales

A cargo de Guillermo Tristán

Cumpleaños

Celebran mañana la fecha de su natalicio, doña Simcha A. Sasso de Sasso, doña Sara Rivas de Mayorga, doña Belén Soler de Vargas, don Bernardo Montes de Oca Daverrán y don Jorge Bealey Salazar.

Fechas matrimoniales

Celebran mañana la fecha de su matrimonio don Roberto Ortiz Ojio y doña Aulna Brenes Ibarra, 1920; don Gonzalo Cardona y doña María Quirós F., 1915.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Teresa Román de Rojas, 1912; doña Dolores Carmona v. de Madrigal, 1910; doña Remedios Gutiérrez v. de Zimora, 1900; doña María Quesada Porras v. de Chaves, 1911; don Rafael Hidalgo Bolano, 1924; don José Bonilla Peñaranda, 1909; don Benja-

min Herrera Gölcher, 1900; don Juan Félix Cedeño Chacón, 1922 y señorita Margarita Castro Mendez Echeverría.

La señorita Silvia Ramírez

El lunes próximo ha de ingresar a esta capital, procedente de la ciudad de Limón con el fin de permanecer varios días en esta capital y efectuar su presentación social en el gran baile de la Independencia, la señorita Silvia Ramírez A., a quien nos complacemos en presentar nuestro saludo.

El debut social

A la lista de debutantes debemos agregar los nombres de las señoritas Claudia Gotay, Niní Aubert, María Teresa Balsa y Margarita Aragón Peña.

La Boda Gil Ruiz

Hemos recibido la atenta

esquela en la cual don Francisco Ruiz P. y su señora esposa doña Adelaida Fernández se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hija la señorita Clemencia, con el señor don Roberto Gil Mc Adam. En la misma esquela don Francisco Gil Mayorga, padre del novio, nos hace la misma participación.

En esquela adjunta, se nos invita para la ceremonia que tendrá lugar el 5 de Setiembre a las 7 de la mañana en la Iglesia de la Dolorosa y pasar luego al Hotel Metrópoli.

Damos las gracias por las esquelas recibidas y formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

En Mejoría

La señorita Carmen Jiménez Moreno, que sufrió una delicada operación quirúrgica en días pasados ha entrado en un período de mejoría, y los médicos que la asisten

tienen asegurado el éxito.

Para Nueva Orleans

En la mañana de hoy, salió para Limón en donde embarcará esta tarde, después de haber permanecido varios meses al lado de su familia en la ciudad de Alajuela, don José María Ojma. Le deseamos una feliz travesía.

Para el exterior

Salió también para el exterior don Octavio Fayad, a quien llevan asuntos comerciales.

Operado

En la clínica del Doctor H. Raandez fué sometido a una delicada operación, que dió magníficos resultados, don Manuel Martín.

Baile en Limón.

En la ciudad de Limón se prepara un baile en los salones del Centro Internacional para la noche del domingo próximo, para el cual existe mucho entusiasmo.

Esquela

Han circulado las esquelas en las cuales doña Antonia Muñoz Porras participa el matrimonio de su sobrina Elena, con el señor don Bernardino Méndez Igual participación nos hace el novio.

La ceremonia matrimonial se ha de efectuar el 31 de los corrientes en la Iglesia de la Dolorosa.

Regreso

En día próximo ha de regresar a esta capital el caballero don Clodomiro Urcuyo, quien ha permanecido varios meses en la vecina del Norte.

Le anticipamos nuestro saludo.

Enfermos

Se encuentra enferma la señorita Elena Brauc.

—No es cierto, como se aseguró en otro diario, que se encuentre enferma la señorita Claudia Gotay.

—Mejor ha continuado la niña Flora Carrillo.

—Doña Beatriz Castro v. de Brenes ha continuado enferma.

—Ha restablecido completamente el Prof. don Matías Gámz M.

—De la operación que le fué practicada en días pasados ha continuado mejor don Enrique Borrásé Rovira, con dueño de esta editorial.

Nacimiento

El hogar del Lic. don Abel Campos y su señora esposa doña Berta Quesada se encuentra de plácemes con el feliz nacimiento de su primogénito. Les enviamos nuestro parabién y deseamos ventura al recién nacido.

Residencia

El señor Ministro de Gobernación y Policía y la señora de Castro Quesada han trasladado su residencia a su casa de habitación, frente a don Máximo Terán, esquina S E del Parque Nacional

3.300.000

COLONIAS DE BACTERIAS

Por centímetro cúbico se evita usted tomando **LECHE PASTEURIZADA**

Teléf no 987 San José C. R. **PLANTA PURIFICADORA DE LECHE** 50 vs. Sur de La Proveedora

SE HABLA

de una gran Convención Política para exaltar el nombre del **licenciado don Cleto González Víquez**

Si nos preguntan cómo y de donde viene esta noticia nos veríamos en apuros para contestar; es algo que va de boca en boca casi sin decirse, más bien tal vez de deseo en deseo, pero que ha tomado ya una forma concreta

con este decir de que se trata de efectuar una gran convención política con elementos de todos los partidos actuales para exaltar como un lazo de unión política el nombre del Lic. don Cleto González Víquez

LAS PALABRAS GROSERAS del Presbitero J. Volio contra la Directiva del Banco Nacional de Seguros

Discutiéndose ayer en el Congreso la moción de revisión del Diputado Ortiz O para exaltar después al Ejecutivo a preocuparse por el problema de los trabajadores sin trabajo, el Pbro. Volio se

refirió a la junta Directiva del Banco Nacional de Seguros de un modo inoportuno y grosero, como lo hizo también con sus compañeros de labores congresales como se ve en nuestra crónica parlamentaria de hoy.

Cuanto a los miembros de la Junta mencionada los calificó de ricos indiferentes a los intereses de los obreros y agregó que era necesario sacarlos a patadas.

Componen esa Junta los caballeros Wiss, Jaime Rojas, don Juan María Solera

Las cenas del Baile de la Independencia serán en el Hotel Francés

Doña Margarita v. de Corcelle y su hija la señorita Georgina, de acuerdo con los caballeros que integran el Comité del baile de la Independencia, que se ha de efectuar la noche del 14 de Setiembre en el Teatro Nacional, harán el servicio de cenas en el espacioso salón comedor del Hotel Francés, servicio que dará principio a la una de la mañana y durará hasta la dos.

Se ha pensado unir el Teatro con el salón en referencia, por medio de un pasadizo o corredor, de madera, trabajo provisional que impedirá la salida a la calle.

Esta disposición ha sido muy bien vista por el público que se prepara a asistir al regimiento festival de la noche del 14.

La señora y señorita Corcelle, se empeñarán en el servicio de cenas, que esa noche se ha de dar al público concurrente al baile para que sea un nuevo prestigio para el establecimiento.

fallecido, don Luis Castro Ureña, don José María Zeledón B. y don Luis Demetrio Tinoco, todos dignos de ser tratados con más consideración.

Fuera de unos dos de ellos los demás son tan ricos como el Pbro. Volio, y viven de su propio esfuerzo todos

sin excepción.

Las palabras del Jefe volista ante barras ad hoc concitan al odio y a la comisión de acciones delictuosas y caerán bajo la sanción legal de no ser dichas por un Diputado que tiene por ley la prerrogativa de ser inmune e irresponsable.

El decreto de embargo en bienes del Presbitero Volio

Juzgado 1º Civil—San José a las 8 y media de la mañana del 26 de Agosto de 1925

Despáchase ejecución contra el señor Jorge Volio Jiménez por la suma de dos mil colones; por esa misma suma y el porcentaje de ley se decreta embargo en bienes suyos; recaiga en las fincas que se indican; envíese al Registro el mandamiento de

anotación correspondiente; por mandamiento se comisiona al señor Alcalde de Santa Ana para la traba; se concede al ejecutado el término de cinco días para que conteste la ejecución y se exceptione y se le previene el señalamiento de casa en esta ciudad para notificaciones.

(f) Octavio Moya
(f) J. Pastor, Srío.

Ciga el público y oigan las autoridades

Hoy escapé milagrosamente de una agresión brutal a mansalva y en pandilla. José Borges Pérez y Ramón Ramírez Borges, apostados, el uno con un guayacán, y el otro, al ser registrado en la 2ª Sección de Policía, se le encontró un látigo de cuero de danta, de un grosor más que regular, escondido dentro del pantalón. El policial N° 72, me salvó de esa agresión infame. He dejado constancia en la Agencia Principal de Policía, de que me defendí si se me ataca.

San José, agosto 28 de 1925

Luis García

Fiesta campestre

Para el domingo preparan varios jóvenes de esta ciudad una fiesta campestre para festivar el día del onomástico de D. Ramón Morela, que es el lunes siguiente, día de trabajo, por lo cual se adelanta la fiesta. Consistirá esta fiesta en un picnic a Escasú y ya está todo debidamente preparado, inclusive la provisión de cervezas y refrescos Traube, por todos estos que no deben faltar en actos similares, por que no hay luz en ellos.

Imprenta Borrásé Hnos.

La Industria Francesa tiene la Representación Exclusiva de las

GALERIAS LAFAYETE

De Santa Bárbara de Heredia

En atención a las publicaciones que se hacen, en uno de mis viajes por este pueblo, me fijé sobre el estado de la carretera reciente entre San Joaquín y este pueblo. Noté que hay ya algunos desperfectos que urge reparar, como son algunos huecos y que se ponga una aplanchadura para que se arregle este camino. Así es que se llama la atención al Supremo Gobernador sobre esta necesidad, pues en esta obra gastó cuarenta mil colones y no es justo que por descuido se inutilice esta vía, la que presta por el arreglo, buenos servicios a los camiones de la Costa Rica Motor.

Aún falta una parte para terminar aquí la carretera y urge que se efectúe, para lo que se espera que los llamados a atender esta necesidad, gestionen del supremo Gobernador dar las ordenes al respecto.

Ojalá el entusiasta caballero don Juan Vargas ponga su contingente a fin de que esta obra no tenga atrasos, pues no es justo abandonar tan importante carretera. El

señor Vargas debería seguir con su tarea hasta el fin, pues mediante su actividad y entusiasmo habrá principio de esta obra para su finalización. De hacerse cargo que alzó la cruz y que llegará con ella hasta el calvario para mayor mérito de sus servicios en beneficio de la comunidad. Así es que se espera que el amigo Vargas vaya hasta el fin de su laboriosa y útil jornada.

Se está trabajando con empeño el arreglo de la Iglesia del lugar y se forzarán las torres para colocar el reloj público, cosa útil y necesaria, más cuanto que esa precha es una de las muchas que obsequió la digna matrona doña Casina Alvarado de Trejos, ya finada.

La portada del panteón está en reparación repeliéndola empleados entendidos y las ventanas y puertas hechas de varillas de hierro.

Los vecinos no quisieron entrar en política pero se encuentran en su oportunidad. Hay abstencionismo y grande.

Corresponsal Viajero

DESDE SAN MARCOS

Este lugar se encuentra de pláceme con el acertado nombramiento para Jefe Político de este cantón recaído en la persona de don Marcos Chanto Méndez hijo del pueblo, de espíritu progresista e inteligente.

Muy justo es nuestro entusiasmo pues el Sr. Chanto es fiel intérprete de las leyes y hará muchas obras de progreso en su lugar natal.

Sus amigos, como demostración de aprecio y sincero regocijo lo obsequiaron con una serenata.

Su antecesor don José Ureña, persona muy honorable solo nos deja amables recuerdos y se alejó de nosotros llevando nuestras manifestaciones de estimación y aprecio.

Corresponsal

De San Ramón

Nuevos trabajos

Se ha dado principio a la construcción del kiosko, arreglo del Parque y compostura de calles.—Sin apasionamiento político de ninguna clase, confesamos que esta Municipalidad está integrada por hombres inteligentes y activos que sabrán llevar a feliz término todas las obras que emprendan.

Algunos "tipos" han tratado de atacar esto, no viendo, cegados por la pasión, que todas estas obras son en bien de los ramocenses. Damos nuestra felicitación a la honorable Corporación Municipal por los muchos trabajos que indiscutiblemente llevarán a feliz término.

pueblo, que sabe pesar en la balanza de la justicia los hombres de valer. Le presentamos nuestro saludo muy atento.

Manifestación obrera

Para el sábado 29 del corriente se prepara una manifestación del Cuerpo de Artesanos de esta ciudad cuyo objeto es rendir un homenaje a Monseñor Solís. Dicha manifestación, compuesta exclusivamente de obreros, saldrá del taller mecánico de don Amadeo Gambos, de dos en dos hasta el Salón de Catecismo. Ya allí, se le obsequiará a Monseñor un relicario de oro, al hacer la entrega don Carlos Lobo pronunciará un discurso alusivo al acto. Llenos de alegría damos a Monseñor nuestro parabién por la distinción bien merecida por cierto que hoy tiene nuestro progresista Cura.

René de Chamsunt

Notas Bagaceñas

Nuestro buen amigo don Antonio Mairena, residente en Bebelero, el 9 del corriente mes festejó un onomástico a ompañado de sus numerosas amistades.

Fuimos finalmente invitados en comentarios en que compartían las delicias de la música y de la reunión, pero no nos fué posible complacer con nuestra presencia a los buenos amigos, lo que nos causó hondo pesar.

Nuestras felicitaciones al señor Mairena.

—Para Pantareñas partió nuestro querido amigo don Manuel Aragón con la apreciable señorita Catríz Aragón.

Que los aires porteños les sean benignos en su estadía son nuestros deseos.

—En vía de recreo y hacia la ciudad de Liberia, partieron las señoritas Caudida y Adela Muñoz acompañadas de la Sra. Directora Escuela, doña Sabina Zelava y Bernard.

—Respetuosamente saludamos Presbítero don Antonio Bermúdez, quien en asuntos relacionados con el de su feligresía estuvo a sitarnos.

—Con destino a San José, en asuntos comerciales, saldrá don Andrés Priña, activo comerciante de esta localidad.

—Entre nosotros, en visita al pueblo, se encuentra procedente de Liberia el doctor Montiel. Lo saludamos.

—En estos añuriales la política dormita en la hojarasca; déjense oír bajo reserva, cuchicheos y comentarios de parte de dos bandos, pues del rojo no conocemos avechuchos, salvo que de esta vez veamos relucir la insignia del General.

Corresponsal

Nuevos importantes libros

Está para salir de los talleres de Trejos Huos, un libro del Lic. don Alejandro Alvarado Quirós. En él aparecen originales biografías de las señoras Presidentas de Costa Rica. Uno de los capítulos de ese libro será la conferencia leída anoche en la Biblioteca Nacional por su autor sobre la personalidad de José Vasconcelos.

Se publicará en el diario oficial el decreto de publicación del libro de lectura para cuartos y quintos grados de que es autor don Moisés Vincenzi.

Carta del señor Inspector Gral. de Defensa Agrícola y Pecunaria

San José, 23 Agosto de 1925. Señor

Director de "La Tribuna" San José.

Muy estimado señor:

El viernes próximo pasado, apareció una correspondencia de Liberia en la que se me hacen algunos cargos gratuitos respecto a mi actuación como Inspector de la Industria Agrícola y Pecunaria.

De verdadera fuente he sabido que el autor de esa correspondencia es don Eduardo Aratta Director de escuelas de Liberia. Si la crónica en referencia se concretara a relatar un hecho en el que el Público o el Estado sufrieran perjuicios, sería ocasión de aplaudir la labor de tan acucioso corresponsal. Pero es el caso señor Director, que el corresponsal barato de "La Tribuna" don Eduardo Aratta, es un neófito en cuestión de Ingeniería, de la

que yo conservo un título al que le he hecho honor no solo en trabajos particulares dentro y fuera del país, sino con alabanza de entendidos, en mi propia propiedad de la cual vivo y mantengo a mi familia.

He dicho y aseguro que todo taque de mampostería se infiltra en los primeros días, y muy ignorante será el señor Aratta al asegurar lo contrario, si una piedra se infiltra de agua—si una botella se infiltra de caudal—no va un baño de mampostería a infiltrarse por algún tiempo?

Mi condición de empleado público me impide contestar en la forma que se merece, los conceptos groseros del señor director de escuelas. No fui yo quien contrató la obra, ni la he recibido todavía.

Soy siempre su atento servidor.

E. POCHET

Pólizas inscritas en la Superintendencia de Seguros

Suc. de Teodosio Castro, San José, asegura en 6000 dólares el edificio en la National Fire.

Ferrocarril al Pacífico, San José, asegura en 7800 dólares el edificio en la National Fire.

Alberto Pinto Fernández, San José, asegura en 30000 dólares el edificio y la maquinaria en la Hartford.

Antonio Urbano García, San José, asegura en 5.000 libras esterlinas las mercaderías en la General.

María Jiménez de Clare, San José, asegura en 10000 dólares, el edificio en la Home.

Mariano Jiménez Rojas, San José, asegura en 15.000 dólares el edificio en la Home.

Josefina Argüello de Calderón, San José, asegura en

3000 colones el edificio en la Yorkshire.

Arabela Castro Quijano, Guadalupe; asegura en 10000 colones el edificio en la Comercial.

Otto Gommert, San José, asegura en 800 libras el edificio y mobiliario en la Comercial.

Suc. María Cristina Rojas de Heredia, San José, asegura en 1000 libras el edificio en la Comercial.

Federico Vollo González, San José, asegura en 350 libras el mobiliario en la Comercial.

Ignacio García García, San José, asegura en 12.700 el edificio en la Yorkshire.

Para los Estados Unidos

Mañana en el tren de las nueve y treinta saldrá para Limón, donde tomará el va-



por que lo ha de conducir a los Estados Unidos, el esforzado joven Juan Bautista Vieta, a donde se dirige con el objeto de buscar nuevos horizontes a sus actividades de luchador infatigable.

Va el amigo Vieta a ocupar una regular posición en una importante firma exportadora, cuya casa matriz queda en N-w York, y conociéndolo como lo conocemos no dudamos que logrará hacerse una envidiable posición.

Muchos triunfos y una feliz travesía deseamos al amigo Vieta.

Un ciudadano protesta de la que el llama amenazante manifestacion del Presidente Jiménez

Liberia 28

NUEVA PRENSA

Nada ha causado tanta indignación en la gente nombrada de esta provincia, como ver que el señor Presidente en su carácter de jefe del partido recomiende a amigos suyos para la diputación, pues no es esto sino lanzar a las autoridades locales a cometer atropellos para satisfacer al superior. Ante esta manifestación resultan amenazantes las manifestaciones de imparcialidad del señor Presidente Jiménez. El país se ha quedado atónito. Tales recomendaciones

resultan inmorales, mayormente si se toma en cuenta que Aguilar y Biceño fueron llevados al Congreso por el echadismo y que traicionando su partido votaron por el señor Jiménez para Presidente de la República. ¿Es que el señor Presidente quiere establecer en el país el régimen de premiar la traición? Sea en buena hora, pero conste que tal inmoralidad la deja establecida el más ilustre de los hijos del eximio don Jesús Jiménez Do émonos de tal desgracia para la patria.

VIRGILIO SALAZAR

DUELOS RECIENTES

Matía de los Angeles Bonilla, de un año, vecina del distrito del Hospital.

—Joaquín Chinchilla, de 38 años, vecino del distrito del Carmen, esposo de Elena Granados, hijo de José Chinchilla y Raimundo Hernández.

—Juan Vargas, de 80 años, vecino del distrito de Catedral, esposo de Elisa Vargas, hijo de Ramón Vargas y Dolores Valverde.

—Francisco Li, de 50 años, vecino de Esparta, (Se ignoran las generales de ley por haber sido remitido por el Jefe Político de Esparta sin ellas al Asilo Chapul.)

—Juan Barrantes Agüero, de 17 años, vecino de Limón, hijo de Pedro Barrantes y Elisa Agüero.

—Olivia Fernández de 24

años, vecina de Candelarita, esposa de Rafael Fernández, hijo de Matías Fernández y Joaquina Morales.

—Pollcronio Fonseca, de 86 años, vecino del distrito de Catedral, esposo de María Tenorio Arias, hijo de Ramón Fonseca y María Asunción Fonseca.

—Segismundo Paríol, de 32 años, vecino del distrito del Hospital, esposo de María Teresa Ramírez, hijo de Carlos Paríol y Edwiges Cedeño.

Buena casa magnífica, subdividida en cuatro casas de habitación, se vende. Situada en inmejorable y muy céntrico punto. En esta imprenta informarán.

FELPUDOS EN BARATILLO

Nos han llegado de nuevo los famosos

Felpudos

que por su precio no debieran durar más que tres días

A 6, 8 y 9 COLONES

ALFREDO ESQUIVEL & H^{NO}

Mientras el Dr. Mendieta predica la unión en Centro América, en México hay diputados que desean dividir la República

Hace algunos días el cable habló muy vagamente de un movimiento iniciado en México para separar de esa República el Estado de Chiapas y formar una autónoma y anexarla a Guatemala.

Los canjes de este último país nos traen detalles que reproducimos.

"Ciudad de México.—Se ha confirmado plenamente el cargo hecho por el diputado perteneciente al bloque Socialista Independiente de la Cámara, Agustín Arroyo Ch., a ciertos elementos pertenecientes al partido Socialista Parlamentario, quienes fueron acusados de traidores a la patria, por haber realizado diversos trabajos por separar el Estado de Chiapas del pacto general, para hacerlo independiente o anexarlo a la República de Guatemala.

Declaraciones de Agustín Arroyo

Interrogado el diputado acusador sobre la verdad de estas cuestiones manifestó a los periodistas, que nada podía probar en concreto, pero temiendo que se dieran a la publicidad versiones equivocadas sobre el asunto declaró textualmente lo que sigue:

"Como es bien sabido por todos, hacia fines del año pasado, presentaron su candidatura para Gobernador del Estado de Chiapas, los diputados Luis Ramírez Corzo y el general Carlos Vidal, presentando cada uno su respectiva planilla de diputados.

Las elecciones se verificaron con tal cúmulo de irregularidades, que la Secretaría de Gobernación se vio obligada a desconocerlas, nombrando el Senado un gobernador provisional, para que convocara a un nuevo plebiscito.

Cuando se trató de llevar a cabo éste, había ya dos legislaturas instaladas en Tuxtla Gutiérrez, una Vidalista y la otra Ramírez Corcista.

Quando nació la idea de segregar a Chiapas

La mencionada en segundo lugar, al tener conocimiento de que el Gobierno Federal había desconocido las elecciones, concibió el plan de segregar el Estado de Chiapas de la República mexicana y convertirlo en estado autónomo, habiendo comenzado a dar los primeros pasos en su antipatriótica labor, nombrando una comisión encabezada por Pascual Córdoba, que debía ser el encargado de hacer las gestiones ante el gobierno de la Casa Blanca para lograr el éxito de la maniobra iniciada.

Entrevista con el Ministro Americano

"Las primeras entrevistas

con el ministro americano se celebraron en la ciudad de Guatemala, con el objeto de que los Estados Unidos apoyaran moral y materialmente el movimiento separatista, reconociendo al Estado de Chiapas como a nación independiente, en cuanto se diera el primer grito de rebelión.

La Secretaría de Relaciones posee documentos

"En la Secretaría de Relaciones Exteriores existe desde hace muchos meses, prosiguió el diputado Agustín Arroyo Ch., copia fotográfica del documento comprobatorio de dicho movimiento y que es el primero que figura en el largo expediente que se ha formado en la citada Secretaría, para iniciar el juicio de responsabilidades en el momento propicio"

Preguntado el diputado Agustín Arroyo, cuándo juzgaría que sería dicho momento, contestó que cuando algunos diputados dejaran de tener feo constitucional, con el objeto de evitar el escándalo y los trámites de desahucio y poder proceder contra ellos.

Manifestó, también, el mencionado diputado, que el movimiento separatista había fracasado totalmente, gracias al patriotismo del pueblo chiapaneco que se opuso terminantemente a cooperar a la labor de los traidores a la patria.

Declaraciones del Secretario de Relaciones Exteriores

Refiriéndose a la segregación que pretendían llevar a cabo en el Estado de Chiapas algunos diputados y a las afirmaciones hechas por un diario de la tarde respecto a la intervención en el asunto de la Secretaría de Relaciones Exteriores, el Lic. Aaron Sáenz hizo a la prensa las siguientes declaraciones:

"Es inexacto, como lo afirma un diario de la tarde, que en la Secretaría de Relaciones se hayan proporcionado declaraciones relacionadas con las publicaciones de la prensa de hoy, relativas a diversas y graves imputaciones hechas en contra de algunas personas, en conexión con el pretendido intento de segregación de parte del territorio nacional, siendo también inexacto, que el Secretario de Relaciones Exteriores haya conversado con los periodistas sobre este asunto.

El Secretario de Gobernación, interrogado por los periodistas para conocer su opinión sobre el asunto de los diputados acusados de traidores a la patria, se negó terminantemente a hacer declaraciones, rogando a los periodistas que se abstuvieran de hacerle preguntas sobre el particular.

Congreso Constitucional

EXTENSA DISCUSION SOBRE LA CRISIS DEL TRABAJO EN SAN JOSE

Se abrió la sesión a las 15 horas.

Leyóse el acta anterior y fué aprobada y firmada.

Concurrieron los diputados Presidente Lic. Cortés, Secretarios Ortiz E y Rojas, Arturo Volio, González R., Fernández R., Rodríguez don Pablo, Díaz B., Lobo, Briceño, Presbo. Conzález, Chaves, Trejos, Chaverri, García Aragón, Fernández F., Araya, Castro R., Pinto, Castro F., Gerardo González, Maroto, Samuel Conzález, José Daniel León, Jorge Volio, Claudio Cortés, Aguilar, Baltodano, Oordero, Leiva, Picado, Ortiz O., Robles, Coto F., Arias y Fonseca Z.

Ampliación

Se lee el nuevo decreto de ampliación de la convocatoria extraordinaria.

Los trabajadores sin trabajo

Ortiz O.—Pide revisión de la moción del Presbo. Volio sobre el asunto de los trabajadores sin trabajo. Además hay edificios nacionales que necesitan reparación. Puede votarse una suma para ellos y que esos trabajos se hagan por licitación, por contrato y que allí se empleen obreros de todos los partidos. En el curso de sus palabras declara que es carlista, pero que su moción no tiene carácter político.

Volio Arturo.—Con sinceridad y sin interés político, por lo grave del problema mundial de obreros sin trabajo que toca a Costa Rica en pequeña parte pero por pequeña no menos digna de atención. El problema se presenta en San José, no en provincias. Se debe a falta de rentas la suspensión de trabajos según dicen los Secretarios de Hacienda y Fomento. Pero ha sido una suspensión momentánea. En cuanto al taller de Obras Públicas hubo deficiencia el año pasado y en éste en el presupuesto respectivo por las abundantes a causa del terremoto de marzo de 1924. Hay muchos edificios públicos que necesitan una reparación. Si hay incorrecciones en carreteras o en otras partes de Fomento como en todo lo público administrativo los Jefes deben imponer la sanción, pero se hace alharaca por política porque hay muchos intereses en juego. La moción del señor Volio Jorge es solo una indicación al Ejecutivo para que vea nuestra buena voluntad facultándolo para pedir la erogación de la suma necesaria, sin señalarla, para resolver el problema. Con unos \$ 45 000 se remediaría el problema del trabajo. Que el Ejecutivo nos envíe el proyecto.

Ortiz O.—Insiste en los motivos de su moción. Se paga una gran suma, \$ 100 000,00 o más solo en alquileres para oficinas públicas. Que se gasten en arreglar los edificios nacionales y así se podrá unificar en una sola planta esas oficinas que andan ambulantes y distantes y mal acondicionadas.

Baltodano.—Da los motivos por los cuales no votó la moción del señor Volio. Con motivo de

obras que están sin ejecutar en el Guanacaste y que están decretadas por la ley del centenario de anexión de Nicoya, me acerqué al Ministro de Hacienda y éste me dijo que el no ejecutar esas como otras obras no era porque aparecieran o no en el presupuesto sino porque no había plata. ¿O es que se le va a decir al Ministro que invente plata? El señor Ministro me mostró un estado de cuentas por el que se ve un sobregiro del Gobierno con el Banco de Costa Rica de 600 000 colones.

Por eso veo como inútil el decir al Ejecutivo lo que pretende la moción de Jorge Volio. ¿O es que se quiere que el Ministro contraiga deudas y se comprometa a más pago de intereses y se vuelva al caos?

Ortiz O.—Puede hacerse venir una compañía extranjera que reconstruya haciéndole abonos de 100 000 colones al mes. Dice otra porción de cosas muy bellas como la de que pueden levantarse edificios de 3 y más pisos, etc.

Presidente.—No vota la revisión como no votó ayer la moción de Volio. Es injusto Ortiz cuando dice que hay menosprecio por la clase trabajadora, menos hoy cuando sufren la escasez de trabajo. No hay política. Vemos a los trabajadores como abrigados por la bandera de la República, no por divisas de partido. Explica los motivos económicos del Ejecutivo para no seguir haciendo frente a los trabajos de Fomento. Razones fuertes, como las que dijo Baltodano, debe haber tenido el Ejecutivo para ello ya que no es posible pensar que tiene animada versión por ese departamento. Se dice que ahora hay bonanza en el Tesoro, pero aún en ese caso no cabe la indicación que se desea para el Ejecutivo porque equivaldría a una censura ya que no es dable suponer que el Ejecutivo no vele por los intereses de los trabajadores.

Pbo. Volio.—Su moción no encierra una censura, se trata de que el Congreso, más en contacto con los grupos sociales, indique el remedio a sus males. La ley de Accidentes de Trabajo no se cumple porque se encomendó su ejecución a una Junta de ricos que ponen trabas porque no les conviene el seguro. Y esperan el reaseguro como si este pudiera venir de extranjeros antes de ver la ley en ejecución. He visitado el Ministerio de Hacienda y este me dijo que había observado a la Junta que se po-

Pasa a la página 8ª

LO ARTÍSTICO, LO BELLO, LO ELEGANTE
LO ENCUENTRA USTED EN
Tel. No. 172 **LA CAMELIA** FRANCISCO AVILA
LA JARDINERÍA DE LA GENTE DE GUSTO
ATIENDE A TODAS HORAS DEL DÍA Y DE LA NOCHE

COMPRE USTED
EL MEJOR CAFE MOLIDO
QUE SE VENDE EN COSTA RICA
EL FAMOSO

Café Tres Montes

CAFE PURO
PRUEBELO Y SE CONVENCERA
Empacado solo en cajas de cartón y latas
DE VENTA en los principales comercios

LA GRAN VIA
Gran surtido en conservas de Rodet y Teysoncau
Perdiz en escabeche
Caracoles y Maules a la catalana
Champignon de Paris
Sopas Campbells
El UNICO negocio que sirve a domicilio
10 minutos después de requerido.
TELEFONO No. 754 SAN JOSE, C. R.

SI EL CAFE LE HACE DAÑO, TOMA
POSTUM
HECHO DE CEREALES Y DE UN SABOR PARECIDO AL CAFE
LA MEJOR BEBIDA PARA NIÑOS

Antipalúdico Vegetal
PARA EL HIGADO
FRIOS Y CALENTURAS
Propio para los peones que trabajan en la línea
NO FALLA • VEINTICINCO AÑOS DE EXITO • NO FALLA
PREPARADO EN LA
FARMACIA ESPAÑA
— DE —
LUCAS MORUA, Farmacéutico
ARTAGO COSTA RICA

El Lic. José Vasconcelos

Es el Lic. don José Vasconcelos uno de los verdaderos representantes de Hispano América; Maestro de casi todas sus juventudes, ha sabido, en todos los momentos, representarlas con dignidad y con decoro; su Mensaje a la Juventud de Costa Rica "Las Tres Claridades" es suficiente para que, el que no le conociera, si es que ese alguien existe, se dé cuenta clara del valor moral e intelectual de este ilustre hijo de la tierra de Juárez. Si Méjico ha sido el centinela de la América Latina en lo material, Vasconcelos lo es en lo moral e intelectual; su labor, benéfica en grande escala para el pueblo mejicano, se ha extendido, como los rayos del sol, a toda nuestra América. Como Ministro de Instrucción Pública realizó una labor colosal por la cultura de su pueblo: fundó millares de Bibliotecas públicas, convirtió el Magisterio en un Apostolado, por millares editó los grandes libros, y los distribuyó gratuitamente, por todo el Continente. Justicia se le ha hecho al colocar su retrato en uno de los salones de la Biblioteca Nacional galantemente cedido por su director señor García Monge. La juventud de Costa Rica ha cumplido con un deber y de ello se siente orgullosa.

ALFREDO SANCHEZ M.

Pro Sardinal

Trayendo a la memoria viejas cuestiones referentes a tierras de Sardinal, de las que se ha adueñado el coloso propietario de la Hacienda "El Porvenir" que está situada al este de la población de Sardinal y que se denomina "La Fortuna", perteneciente a la dotación que llamamos de San Jerónimo, no puedo menos que hacer una excitativa en esta forma:

Sardinaleses!, levántense en solemne protesta ante los que se han posesionado, sea en la forma que haya sido, pero ante todo hay que hacerles ver que este es un pueblo viril y que se deslinda cuanto antes esa cuestión. Por otra parte, en vez pasada se demostró ante los tribunales de justicia que los terrenos de La Fortuna pertenecen única y exclusivamente a San Jerónimo y estos a la vez a Sardinal por dotación y en el deslinde liti-

gado, el último fallo fué en definitiva a favor de Sardinal.

Esa apreciable faja de terreno de regular dimensión es la que han destinado los que son arrendatarios de la Hda. El Porvenir para la agricultura y todo vecino de Sardinal está casi exlimido de hacer su cría de cerdos por que apenas son vistos por un guarda tirador que tiene a sueldo, los mata aun cuando éstos no lesionen sus sembrados.

Sardinaleses! ¿No os dá lástima ver desaparecer gran número de éstos animales que están destinados para el sustento de la vida y cuando mejor les va es al aprovechar una pequeña parte del animal? ¿Cobozco una anciana señora a quien en un solo día le mataron siete cerdos. ¿No os dá lástima que eso suceda en propiedad netamente vuestra? Yo no puedo hacer más que dar una voz de aliento y estar a la

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los días sábado en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores hacen escala en la Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGAREZ, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón; llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal y de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingos a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.

M. M. MARSH,
Administrador

Costa Rica, Julio 8 de 1925.

par de Uds. en cualquier momento para ayudar a resolver ante cualquier tribunal competente los fueros del derecho que ha mucho tiempo se han lesionado por la hercúlea fuerza del oro de un potentado.

Hay que hacer dar al César lo que es del César. Con esas tierras ha pasado lo que pasaría en este caso: supongamos una finca vallosa con veinte herederos; éstos de común acuerdo la dan en arriendo a una persona, pero al correr tres, cuatro, o cinco años esa persona la vende a un tercero creyéndose ya propietario. Es muy natural que los veinte herederos reclamen sus derechos y en definitiva el comprador se quedará sin Beatriz y sin el retrato.

(Continuará)

Brisas del mar

Muy cómodo

El que desee vivir cómodamente como en su propio hogar y esté alejado de su familia, que se hospede en el Hotel París, donde encontrará todo el confort deseado además de excelente mesa y atención exquisita. Este hotel ha conquistado en poco tiempo numerosa clientela, lo cual es la mejor garantía para los pasajeros que deseen hospedarse en él.

ALQUILO
locales para
OFICINAS O AGENCIAS
EN EL
PASAJE LA GLORIA
JOSE BRAVENTOS

— EN LA —
LIBRERIA ESPANOLA
DE MARIA V. DE LINES
Encontrará Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA
No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

LA JARDINERIA CENTRAL

Avisa que cuenta con tres excelentes floricultores además de su propietario don OCTAVIO LOAIZA y un inmenso surtido de flores de todas clases.

Llámen siempre al teléfono 233

No olvidarlo

Entre las bebidas más exquisitas están las cervezas Traube, que además reúnen la cualidad de ser alimenticias en alto grado, nutritivas y fortalecientes. La elaboración de esta cerveza se sigue conforme a las últimas prescripciones de las autoridades higienistas del mundo y el consumidor de ellas tiene la garantía de que toma algo puro, lejos de ser una composición química.

Imprenta
Borrasé Hnos.

APUNTES DE ARTE

Para Alceste

Preciso es, amigo Alceste, que yo, como Ud, aunque no con su ilustrado conocimiento, diga alguna cosa respecto a nuestro ambiente artístico, tan abandonado de la mano de Dios, (por no decir de nuestros gobernantes). Cuando fui vestido, aunque por breve tiempo, con la investidura de maestro de canto, en una de las escuelas del país, comprendí, a la primera ojeada, el mal cultivo que de la música se hace en nuestros planteles de primera enseñanza. Fue mi primer empeño fomentar en mi clase el solfeo, y ¿qué piensa Ud que pasó? A los ocho días fui llamado por el Director de la Escuela, y advertido por él, amistosamente, de que diera poco solfeo y me dedicara más a las canciones escolares. Hice al respecto algunas reflexiones a dicho señor, pero infructuosas todas.

Hoy día, como entonces, la enseñanza musical en las escuelas primarias anda por los suelos; Ud. lo debe saber.

Y lo malo del caso es que, precisamente, son los primeros años los más propicios a la aceptación de todos los conocimientos; científicos como artísticos. Y si no enseñamos debidamente, siquiera los rudimentos musicales, ¿cómo vamos a esperar de las sociedades futuras, una mayor comprensión del arte, y una mejor aceptación de lo bueno?

Hoy día, Zamenken el fox no ha triunfado sobre Verdi en la Opera? Digo: ante la generalidad del público. Sedesdeña una Selección de la Bohemia, por un fox de Esparsa Oteo. Y esto viene de atrás, de

la poca preparación que, literaria y artística, nos llega desde la Escuela, responsable en gran parte de la mediocridad artística de nuestro ambiente. (Si es que llega a mediocridad).

Y ahora otra cosa. ¿No es de lamentar que nuestros gobiernos se descaiden del arte en general? Excepto las administraciones de Yglesias y González Viquez, las demás no han hecho nada.

Hay becas para estudiantes de medicina, para ingenieros y demás; pero no las hay para estudiantes de música, ni de pintura, ni de escultura.

Aguilár Machado se está formando como se dice vulgarmente con las uñas. Y eso que, generalmente es a los grandes artistas a quienes deben los países lustre y fama. Francia le debe más a Rodfó que a Eiffel. Italia es ilustre por Verdi y Puccini, por Rafael y Miguel Angel, Correggio, Murillo y otros genios más.

Se recuerda a Polonia en Paderewski, a Alemania en Bethoven y Wagner.

México es ilustre por Amado Nervo, Perú por Chocano, Nicaragua por Ruben Darío. En España Usandizaga, Goyarre, Breton, Sarasate y Cervantes son timbres de orgullo, por no decir España misma.

Sin embargo nosotros no encontramos la necesidad de nadie que nos dé a valer, de alguien que nos dé brillo, de uno que nos represente. ¿El arte?

Para los gobiernos ignorantes es nada; para los gobiernos inteligentes mucho.

MINERVAL

DOCTOR MARIANO VALENZUELA

DENTISTA AMERICANO

Graduado de la Universidad NORTHWESTERN, Estados Unidos

Especialidad en calzas de oro por el sistema INLAY, sin molestias para el paciente.

PUNTES, REMOVIBLES coronas y dentaduras.

Inyección "Diploica" para efectuar cualquier trabajo sin dolor.

Gas hilarante para Anestesia General, sin peligro alguno y sin que el paciente sufra después efectos de molestia.

TELEFONO 925

50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen

CALIFORNIA LUMBER

GERENTE

Ramón León h.

Las Mejores Maderas del Pacífico

Codas cortadas a tiempo

Roble, pochote, cedro, cenizaro, ira guayacán, quizarra, maria, etc.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington

Apartado 1197 - San José

GRATIS! \$10.00 GRATIS!

OFERTA ESPECIAL PARA DAMAS, CABALLEROS Y NIÑOS

REGALO DE \$10.00

CON el objeto de introducir en esta plaza los magníficos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones, auténticos, de conocidos suyos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el gusto de obsequiarle con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que Ud. eligirá, cuyo valor neto pasa de \$ 10.00 —Aproveche esta única oportunidad de obtener objetos de lujo regalados.

IMPORTANTE.—Sólo admitimos Giros Postales o billetes de banco americanos en carta certificada.

LISTA DE ARTICULOS

Un alfiler de corbata, exquisitamente trabajado, con un pasador de oro para el cuello; una presilla para asegurar la corbata; un par de yugos para los puños de última novedad y un juego de botones de oro para la camisa.

3 collares de distintos colores (indique los que desee), un par de aretes (la última expresión de la moda), un magnífico cepillo con un frasco de inmejorable pasta para los dientes; un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobres para su correspondencia.

Un lujoso estuche de tocador compuesto de una motera, una caja de polvos, tres jabones medicinales para el cutis y tres finísimos frascos de distintas lociones.

6 corbatas de seda francesa, con una brocha y un frasco de crema de alta calidad para afeitarse.

Un estuche de manicure, de lujosa hechura y presentación, para damas.

3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad. Una elegante pluma de fuente, garantizada por 20 años, para dama o caballero.

Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompañada de un par de elegantes ligas para las medias.

Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.

Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero, para caballeros.

5 pares de medias de superior calidad y un par de aretes, para damas.

Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado, libre de gastos. Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podrá hacer más de un pedido.

DE LOS ONCE GRUPOS DE ARTICULOS, ESPECIFIQUE CUAL PREFIERE
337 West 25th Street Manhattan Novelty Company New York, U. S. A.

NO COMPRE

Muebles de Sala ni de Comedor

SIN ANTES CONSULTAR
LOS PRECIOS DONDE

BLEN Y GOMEZ

AL COSTADO SUR DE CATEDRAL
FRENTE AL PALACIO ARZOBISPAL

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, a 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

Se alquila un local céntrico propio para oficina, contiguo al Almacén Edgar Knorr & Co. Para precio informarán en dicho Almacén.

Cal de Concha

barata, garantizando la clase y la pesa. Depósito en San José, Calle al Pacífico, frente a Canet. En Alajuela, Sesteo Pedreño de Ramón Araya y en Patarra, frente a la ermita. Se vende a precio de costo, Desamparados, 22 de julio de 1925. El fabricante. Indalecio Fallas.

A los propietarios de casas particulares, edificios, oficinas, hoteles, cantinas, etc. ofrece sus servicios en el ramo de pintura, decoración y tapiz, garantizando el trabajo y cumplimiento de la National Painting Co. Dirección: Costado Sur de La Merced. Apartado 1007. San José

Cajas de Hierro Contra Incendio a \$ 200.00, valen \$ 400.00. F. ASCH y Co., 50 varas Sur de la Catedral.

Juegos de sala nuevos, de caobo y de cedro amargo, desde \$ 125.00 a \$ 600. Preciosos estilos y precios de ganga.—F. ASCH y Co., 50 varas al Sur de la Catedral.

Amarillos Fume los famosos cigarrillos marca AMARILLOS.—Son los mejores. — Búsquelos en todas las pulperías y establecimientos de mucha importancia. Haga sus pedidos al por mayor a la fábrica situada en la esquina opuesta a la Casa de Refugio, o al apartado 837 — San José.

Trabajos Manuales Aviso a los escolares que en mi Taller de Bazarería, situado 50 vs. al Este de Mr. Lindo, tengo tabla para calar a un colón la vara.—AURIEL GALLARDO.

Colchonería La Española No compre sus colchones antes de preguntar nuestros precios. 75 vs. al Este del Teatro América.

Taller Eléctrico-Mecánico Reparaciones de toda clase de maquinaria y aparatos eléctricos. Especialidad en máquinas de escribir, registradoras, de sumar, vitrolas, etc., etc.— Antiguo local del Hotel Francés.—F. J. ESCALANTE.

Almacén de Muebles Neveras, Juegos de sala de caoba, Sillones giratorios de caoba charolados, a mitad de precio.—CARLOS HERNANDEZ, 125 vs. al Norte del Carmen. Teléf. 972

Mesas de extensión nuevas, de caoba y cedro, valen \$ 175.00 ahora \$ 85.00 —F. ASCH y Co., 50 vs. al Sur de la Catedral.

Vendo en mi taller a precio de quema dos ruedas hidráulicas, dos catres, dos volantas con sus respectivos arneses, en Guadalupe. Otoniel Pacheco A.

Bebida alimenticia CANADIAN PUNCH (marca registrada) Bebida de señoritos, caballeros y ancianos. En todo salón tiene aceptación. Pídale a la Fábrica de Refrescos LA MEJOR. Teléfono 190.—Juan Luis Campos.

Se venden 2 urnas hieladeras y una regitadora de sumar de dos gabinetes, marca National.—MAX FISCHER, Esquina Noroeste del Correo.

Marco T. Oconitillo Aviso que me he trasladado 75 vs al Oeste de la Botica Francesa donde tengo el gusto de ponerme a las ordenes de mi numerosa clientela.

Se han vulgarizado A causa de las ventajosas condiciones de pago en que vende don Rómulo Artavia, las CAJAS DE HIERRO, se han vulgarizado. Calle 10. Avenida Fernández Guell.—Teléfono 1058.

Se alquila un local céntrico propio para oficina, contiguo al Almacén Edgar Knorr & Co. Para precio informarán en dicho Almacén.

Se han vulgarizado A causa de las ventajosas condiciones de pago en que vende don Rómulo Artavia, las CAJAS DE HIERRO, se han vulgarizado. Calle 10. Avenida Fernández Guell.—Teléfono 1058.

Se han vulgarizado A causa de las ventajosas condiciones de pago en que vende don Rómulo Artavia, las CAJAS DE HIERRO, se han vulgarizado. Calle 10. Avenida Fernández Guell.—Teléfono 1058.

Se han vulgarizado A causa de las ventajosas condiciones de pago en que vende don Rómulo Artavia, las CAJAS DE HIERRO, se han vulgarizado. Calle 10. Avenida Fernández Guell.—Teléfono 1058.

Se han vulgarizado A causa de las ventajosas condiciones de pago en que vende don Rómulo Artavia, las CAJAS DE HIERRO, se han vulgarizado. Calle 10. Avenida Fernández Guell.—Teléfono 1058.

Rómulo Artavia De El Salvador y Nicaragua ha recibido maíz, lo mismo que sombreros de palma. Precios bajos. Calle 10, Avenida Fernández Guell. Teléfono 1058.

Frac y 2 chalecos Se avisa a los que van al Baile del Nacional, que tenemos 1 frac y dos chalecos a precios muy ventajosos. Juan Bta. Venegas (Pasaje del Mercado)

Aproveche Se compra Aparato cinematográfico. Se vende terreno sembrado de café en Granadilla (Montes de Oca) Informes C. E. Zamora, en esta Redacción, o en el apartado 253.

Traslado Frente a La Bicicleta 100 vs. al Sur de donde estaba antes se trasladó la BOTICA VARGAS. Allí se ofrece al público con sus productos frescos y puros.

Mantequilla de las mejores marcas, pídale en LA MARIANA.—Eduardo Castro Saborío.

Pida Ud. Los afamados cigarrillos Mexicanos N° 12. Son los mejores; pídale a LA MARIANA.—Eduardo Castro Saborío.

TEATRO AMERICA
EMPRESA MARIO URBINI
Viernes 28 de Agosto
A las 8 y 30 p. m.
DEBUT
de la primera Compañía Argentina de Comedias y Variedades
ANIDO SEBRATI
con el estreno de la chistosa comedia
Ha Pasado una Mujer
y un gran acto de variedades en donde tomará parte la incomparable estilista argentina
MARIA ANIDO
(El Alma que Canta)

Teatro Variedades
EMPRESA MARIO URBINI
Viernes 28 de Agosto
A las 7 p. m.
La Modelo
de arte italiano
A las 8 y 30
Siguen los llenos
4ª Reprise de la emoción ante película
LOS HIJOS DE NADIE
por Leda Gys y Alberto Nipoti
Esta película será pasada solamente a estos precios:
Luneta \$ 1.00 Butaca \$ 1.50
Asiento a Palco \$ 2.00

Teatro Adela
Viernes 28 de Agosto
A las 7 p. m.
Presentación de la preciosa cinta de la vida italiana
LA Ciudad Eterna
A las 8 y 30 p. m.
La divertida e inteligente comedia
Las Peripecias de Anatolio

Teatro Moderno
Viernes 28 de Agosto
A las 7 p. m.
La preciosa cinta
Herencia de Muerte
A las 8 y 30 p. m.
Debut del cuadro artístico más completo que se ha podido organizar en Costa Rica presentando la preciosa opereta
MOLINOS DE VIENTO
Con la participación de Abelia y Bosch

IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO CERVEZA TRAUBE

día empezar ya con el seguro de vida; pero no puedaen aún los de la Junta. ¿Por qué no los quitan? pregunté. Porque son vitalicios. Serán vitalicios hasta que vayamos a sacarlos a patadas. (Antes había dicho uno a uno los nombres de los caballeros que integran la Junta: Mr. Wiss, don Juan Mª Solera, ya muerto, etc.) ¿Por qué se hacen economías solo en Fomento, y aquí, solo en Obras Públicas? ¿Por que no hay plata? Pues que lo diga el Ministro. Se ha suspendido el trabajo de un puente útil al público. Yo no lo necesito porque ando a caballo o a pié. Yo tengo nada que jalar. Estoy hasta embargado. Pero si pueden jalar por allí los puriscalesños de Días B. Qué razones dieron ayer contra mi moción? Ninguna. Contestaron los señores Diputados con las posaderas. ¿Como voy yo ha decir a los obreros en la Casa del Pueblo que los compañeros míos contestaron con el fondillo? Nada más quiere oírse en el Congreso; por eso acomodé a Ortiz que es republicano que pidiera revisión. Y para que no se crea que es política dije a Fonseca Z. que quería hablar que no hablara y que se fuera....

Arias.—Protesta suave pero enérgicamente de que se trate de hacer creer que no se votó la moción de Volio por indiferencia al mal obrero. El problema es más difícil de lo que parece y no para resolverlo como se desea festivamente. Tan serio que trastornaría muchas cabezas. Defiende al Ejecutivo del cargo de indiferente ante el bien nacional y recuerda que se han gastado como \$ 900.000 en edificios escolares. No cree que el mal se resuelva como dice Ortiz con compañías extranjeras que hacen más mal que bien. Señala las causas de la escasez de trabajo en San José porque la gran cantidad de construcciones después del terremoto atrajo de provincias muchos obreros que después han quedado aquí. A eso se une el cierre de talleres de Obras Públicas, lo que se hizo como lo ha dicho un compañero no por falta de partidas en el Presupuesto sino porque no hay dinero. Y así debe ser porque no se explicaría cómo el Ministro de Fomento teniendo dinero podría haber permitido el cierre. Pero si se quiere saber por qué no hay plata, o por qué hay cierre de talleres, pues el camino no lo indica la moción de Volio sino otra para interpelar al Ministro de Fomento sobre las causas de ese cierre.

Ortiz O.—Contesta una alusión del Pbro. Volio diciendo que una de las causas porque fracasó el contrato de casas baratas fue el mismo Pbro. Volio que las quería solo maduras—No se dió garantías y sí obligaciones al contratista. Hace moción para que la votación sea nominal.

Se aprobó está última moción.

Se procede a votar la revisión de la del Pbro. Volio rechazada ayer.

Ortiz E. Motiva su voto negativo. Si está de acuerdo con la interpelación a los Secretarios de Hacienda y de Fomento.

Pinto.—No debe hacerse política; nadie quiere negarle trabajo a los obreros, menos yo.

Hay manera de resolver la cosa con impuestos sobre solares sin contruir, o de otro modo, pero que se presente un proyecto en forma. No estoy de acuerdo con la moción, aunque sí cabría la interpelación con la indicó Arias.

Dijeron sí: 9
Dijeron no 24

En consecuencia quedó rechazada la moción de revisión.

Presbo. González.—Esa es fórmula simple dijo, y yo no estoy aquí por fórmula, por eso no voto.

Dictámenes

Se leyó el dictamen favorable para autorizar la venta de una finca del Municipio de Alajuela. A las 17 hs. se levantó la sesión.

Castro R.—Dejó planteada una revisión sobre la indemnización rechazada en tercer debate para el Sr. Donninelli.

SI UD. NECESITA MUEBLES
DIRIJASE A LA EBANISTERIA DE
Antonio Avila
CALLE 1ª, 225 varas al Sur del Seminario

El viaje de don Felipe

Tuvimos el gusto de saludar hoy por la mañana a don Felipe J. Alvarado quien está ya como si dijéramos con un pie a bordo pues mañana parte al puerto del Atlántico a tomar el vapor que habrá de conducirlo a los Estados Unidos. Hombre acostumbrado a esas emociones de los viajes don Felipe se muestra inalterable, pareciera que solo tiene el propósito de tomar un coche para su casa como lo hace diariamente.

—¿Cuales son los fines de su viaje? le preguntamos después de algunas otras frases corrientes.

—Traer a mi familia que está allá. También financiar el contrato de teléfonos en la parte que es conveniente hacerlo; pero eso ya lo tengo medio hecho y solo tendré que finalizar la realización.

—Cómo cuánto?....

—Así como unos \$ 40 000

—Piensa regresar pronto?

—Sí; el 1º de octubre pienso estar en Limón de regreso. Y después me dedicaré de nuevo a trabajar. Como amediados de noviembre inauguraré la planta de Belén que es una nueva unidad de 2000 caballos de fuerza que me permitirá dar el servicio que me pidan....

Más deseábamos conversar con don Felipe, pero a pesar de su aspecto sereno no dejamos de comprender que lo preocupaban los arreglos finales y diciéndole el deseo de que tuviera una travesía y retorno feliz nos despedimos dejándolo ante los cálculos de su bufete de negocios

G. Mangel Especialidad en el arreglo de arrollafos de motores, dinamos, etc., etc. Se atiende cuidadosamente la reposición de cocinas eléctricas. Teléfono 1129.

Taller Taller de Fontanería, Electricidad y Hojalatería. Se venden cocinas y calentadores. 100 varas al Este de la Ferretería Rodríguez.—CALIXTO ROSALES.

Un terno Se vende un terno de frac y un frac solo, se da en condiciones. No deje de ir al baile por falta de indumentaria. "Sastrería Miranda". — Pasaje Jiménez.

Se vende Una bibliotecaescritorio por la mitad de su precio.—MAX FISCHER, Esquina Noroeste del Correo.

Haga su vestido donde Francisco Gómez Z., sastrería LA COLOMBIANA con gran depósito de casimires de todas clases.—Avenida Central, frente a la tienda de Keffer.

¡Higiene! Es lo que extiende la vida. ¡Higiene! Es lo que extiende la vida. Elaboración de la fábrica de refrescos de "La Mejor".—Pídale al Tel. 190.—Juan Luis Campos

Se vende Una bibliotecaescritorio por la mitad de su precio.—MAX FISCHER, Esquina Noroeste del Correo.

Haga su vestido donde Francisco Gómez Z., sastrería LA COLOMBIANA con gran depósito de casimires de todas clases.—Avenida Central, frente a la tienda de Keffer.

¡Beba Ud? Beba Ud. refrescos "La Mejor" son los que apetece el público que sabe de gusto. Pídale al Teléfono 190.—Juan Luis Campos.